

MAYO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Pandillero enviado a juicio por mandar asesinar a compañera de vida que no lo quiso visitar en la cárcel</p>	<p>El Tribunal Primero contra el Crimen Organizado de San Salvador, ordenó que el pandillero Noé Gustavo Reynosa González, enfrente vista pública por haber mandado asesinar a su compañera de vida Gilma Guadalupe Bonilla de Flores y su hija Stephani Soami Bonilla. En la audiencia preliminar, la FGR mencionó que el imputado envió desde un centro penal una «wila» [carta] para que asesinar a la mujer por no haber ido a visitarlo a la cárcel. El caso ocurrió el 5 de mayo de 2012, cuando varios supuestos pandilleros llegaron la vivienda de la víctima y bajo engaños le dijeron que iban a entregarle un dinero. https://diarioelsalvador.com/pandillero-enviado-a-juicio-por-mandar-asesinar-a-companera-de-vida-que-no-lo-quiso-visitar-en-la-carcel/498645/</p>	<p>Diario El Salvador Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>Abril mantuvo la tendencia a la baja en homicidios en El Salvador</p>	<p>Abril 2024 mantuvo la tendencia de seguridad que han venido registrando los meses anteriores de este año y es que al cierre se sumaron 19 jornadas libres de homicidio, según datos de la PNC. Además, la baja de violencia homicida se mantuvo para abril ya que solo fueron reportados 13 homicidios, es decir, un promedio de 0.4 por día. El Salvador venía de tener un promedio diario de 18.2 homicidios al cierre de 2015, considerado el año más sangriento porque 6,656 salvadoreños fueron asesinados durante el segundo gobierno del FMLN, bajo la gestión del prófugo Sánchez Cerén. https://diarioelsalvador.com/abril-mantuvo-la-tendencia-a-la-baja-en-homicidios-en-el-salvador/498599/</p>	<p>Diario El Salvador Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>Nueva Asamblea evade responsabilidad de velar por los derechos de las mujeres: Morena Herrera</p>	<p>Cuando el Estado no atiende la problemática de desigualdad entre hombres y mujeres se genera sufrimiento, problemas y violación de derechos. Así lo afirma Morena Herrera, activista feminista y defensora de derechos humanos en El Salvador al analizar la decisión de los diputados de Nuevas Ideas de eliminar la Comisión de la Mujer e Igualdad de Género y otras. Con esa decisión, la nueva Asamblea está eludiendo su responsabilidad de velar por los derechos de las mujeres, dijo Herrera. La Asamblea aprobó la reducción de comisiones de 20 a 8, a partir del 8 de mayo. La activista señala que estas modificaciones pueden leerse en varios sentidos y critica que la legislatura nueva restó prioridad a temas de derechos humanos, cultura, educación, trabajo y previsión social, deporte, así como temáticas de la mujer e igualdad de género. https://ysuca.org.sv/2024/05/nueva-asamblea-evade-responsabilidad-de-velar-por-los-derechos-de-las-mujeres-morena-herrera/</p>	<p>YSUCA Jueves 2 Mayo 2024</p>
<p>Piden “no invisibilizar” educación, mujer e igualdad de género</p>	<p>Para las organizaciones defensoras de los derechos de las mujeres, así como para los docentes la noticia de la reducción de las comisiones de trabajo en la Asamblea Legislativa, de 20 a ocho, genera muchas dudas e incertidumbre sobre si se le dará la importancia que estas requieren. Para el caso, la de Mujer y la Igualdad de Género, y Cultura y Educación, estarán junto a Juventud y Deporte, a Familia, Niñez, Adolescencia, Adulto Mayor y Personas con Discapacidad en una misma comisión, la de Niñez e Integración Social. Los docentes, por ejemplo, cuestionaron qué tanta prioridad tendrá la educación en la comisión, pues resienten que hasta el momento no se le ha dado la atención que se merece y ahora, con la fusión, la incertidumbre es mayor. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-no-invisibilizar-educacion-mujer-e-igualdad-de-genero-en-las-comisiones-20240502-0079.html</p>	<p>LPG Pág.20 Viernes 3 Mayo 2024</p>
<p>Concertación Feminista presenta la “Plataforma Feminista 2024-2029-”</p>	<p>La Concertación Feminista “Prudencia Ayala” presentó la “Plataforma Feminista 2024-2029, que es “un instrumento vivo, porque da ideas y continúan sumando todas las demandas que las mujeres salvadoreñas queremos y esto no se agota”, dijo América Romualdo, de la Concertación Feminista. bLa Plataforma Feminista contiene un sistematizado pliego de demandas prioritarias como la institucionalidad</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Viernes 3 Mayo 2024</p>

2029”	<p>de la igualdad, la participación económica, política y el libre ejercicio de la sexualidad. También contiene demandas específicas para sectores como las mujeres jóvenes, mujeres Adultas Mayores, mujeres lesbianas, mujeres con discapacidad.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/concertacion-feminista-presenta-la-plataforma-feminista-2024-2029/#:~:text=La%20Concertaci%C3%B3n%20Feminista%20E2%80%9CPrudencia%20Avala.Romualdo%2C%20de%20la%20Concertaci%C3%B3n%20Feminista</p>	
Suprimir comisión de la mujer demuestra nula prioridad de la vida y derechos de las mujeres en la agenda pública, señala red feminista	<p>La Red Feminista Frente a la Violencia Contra las mujeres, por medio de un comunicado de prensa, dijo que la nueva Asamblea Legislativa, sin consulta previa, ha diluido una comisión dedicada al avance normativo para las mujeres. Esto demuestra la nula prioridad que ocupa en la agenda pública del Estado salvadoreño, la vida y los derechos de las mujeres, señala el comunicado. El pasado 1 de mayo los diputados del órgano Legislativo redujeron las comisiones de trabajo de 20 a 8. Esto fue posible al realizar reformas al Reglamento Interior de la Asamblea Legislativa sobre el establecimiento de Comisiones permanentes, donde la Comisión de Niñez e integración incluye partir de ahora, a la Comisión de la Mujer y la igualdad de género que venía funcionando desde 2012.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/05/suprimir-comision-de-la-mujer-demuestra-nula-prioridad-de-la-vida-y-derechos-de-las-mujeres-en-la-agenda-publica-senala-red-feminista/</p>	YSUCA Viernes 3 Mayo 2024
Hombre asesina a su mujer y luego se suicida en San Miguel	<p>La PNC confirmó esta tarde el feminicidio de una mujer, Teresa de Jesús Medina, en la colonia El Tesoro, del distrito de San Miguel. Del hecho se acusa a su compañero de vida, quien optó por suicidarse para evitar la cárcel. El incidente ocurrió esta tarde luego que la pareja entablara una discusión por causas desconocidas. El hombre tomó un machete y procedió a dar muerte a su compañera de vida. La víctima fue identificada como Teresa de Jesús Medina y el hechor como Óscar Napoleón Martínez. Este último fue encontrado suspendido con un lazo en el cuello.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-asesina-a-su-mujer-y-luego-se-suicida-en-san-miguel/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/hombre-asesina-a-machetazos-companera-de-vida-luego-se-suicida/1140351/2024/ https://diario.elmundo.sv/nacionales/sujeto-asesino-a-su-companera-de-vida-y-luego-se-suicido-en-san-miguel/</p>	La Página EDH Diario El Mundo Sábado 4 Mayo 2024
Sujeto asesinó a su compañera de vida y luego se suicidó en San Miguel	<p>La PNC informó que se encuentra procesando la escena del feminicidio, en el que presuntamente Óscar Napoleón Martínez asesinó a su compañera de vida Teresa de Jesús Medina... Durante 2023, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) registró 46 muertes violentas de mujeres en El Salvador, 23 de ellas fueron mujeres asesinadas por sus parejas. De ese número, 21 muertes fueron feminicidios y otros dos como suicidios feminicidas. De enero a marzo de 2024 se registran al menos siete feminicidios.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/sujeto-asesino-a-su-companera-de-vida-y-luego-se-suicido-en-san-miguel/</p>	Diario El Mundo Sábado 4 Mayo 2024
Capturan a hombre que intentó atropellar a una mujer en Ciudad Delgado	<p>Un sujeto que intentó atropellar y asesinar a una mujer fue puesto bajo arresto por elementos de la PNC, según confirmó a la institución policial. El detenido responde al nombre de Daniel Enrique Sibrian Gómez, quien cuenta con una orden de captura girada por la FGR por el delito de intento de feminicidio. La institución policial detalló que los hechos ocurrieron el pasado mes de noviembre de 2023, cuando el detenido intentó atropellar a la víctima, contraminándola contra una malla ciclón.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/capturan-a-hombre-que-intento-atropellar-a-una-mujer-en-ciudad-delgado/500707/ https://lapagina.com.sv/nacionales/arrestan-a-hombre-que-cuenta-con-orden-de-captura-por-intento-de-feminicidio/</p>	Diario El Salvador La Página Lunes 7 Mayo 2024
Ír a juicio por ser cómplice de feminicidio	<p>Antonio Galdámez, de 60 años de edad, tendrá que enfrentar juicio por su complicidad en el feminicidio agravado de una joven, cometido en 2017 en el municipio de Ciudad Delgado. Según la investigación, Galdámez fue capturado cuando se descubrió que trasladaba en la cama de un pick up, que él conducía, el cuerpo de una joven de 20 años de edad, que aparentemente había sido asesinada con arma blanca. Durante la autopsia se comprobó que la joven tenía un embarazo de 12 semanas. Según el acusado, él trabajaba alquilando sillas y mesas y cuando llegó al lugar donde tenía su producto unos hombres le hicieron cargar un bulto en su auto y le ordenaron que lo fuera a tirar lejos de allí. Los autores del feminicidio aún no han sido identificados ni capturados.</p>	LPG Pág.19 Miércoles 8 Mayo 2024
Enjuician a 31 pandilleros por dos masacres, homicidios y feminicidios	<p>Un testigo criteriado presentado por la FGR, ha declarado que una estructura de 31 pandilleros de la 18 de la facción sureña, planificó y ejecutó una serie de homicidios, entre ellos dos masacres en el penal de Izalco... Por feminicidio agravado en perjuicio de tres mujeres, la representación fiscal busca una pena de 50 años y 30 años por el delito de homicidio agravado.</p> <p>https://croniosv.com/nacionales/judicial/enjuician-a-31-pandilleros-por-dos-masacres-homicidios-y-feminicidios/</p>	Cronio Miércoles 8 Mayo 2024
Encuentran una mujer asesinada	<p>La Policía procesó ayer el feminicidio de una mujer en la finca El Rosario del distrito de Jayaque, departamento de La Libertad. Según las indagaciones preliminares, la mujer fue encontrada sin vida y con impactos de bala en su cuerpo. No tenía una identificación, pero rondaba los 20 años de edad. Según un monitoreo de ORMUSA, durante el año 2023 hubo 43 feminicidios a nivel nacional, mientras que en 2022</p>	LPG Pág.18 Jueves 9 Mayo 2024

	hubo 53.	
Una mujer asesinada cuando lavaba en río	<p>Una mujer fue asesinada con arma de fuego la mañana del miércoles en la finca El Rosario, ubicada en Jayaque, del departamento de La Libertad. El caso fue confirmado por la PNC a las 4:40 de la tarde de ese día. El cadáver de la víctima identificada como Kenny Marisol Juárez Romero, de 22 años, quien tenía dos impactos de bala y fue localizado cerca de donde había salido a lavar ropa. Estaba vestida con un short, una camisa y no tenía calzado.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-hombre-senalado-del-homicidio-de-una-mujer-aver-en-jayaque-la-libertad/ https://lapagina.com.sv/nacionales/asesinan-con-arma-de-fuego-a-una-juven-de-20-anos-en-jayaque-la-libertad/</p>	LPG Pág.24 La Página Viernes 10 Mayo 2024
Hombre atacó con corvo a su compañera de vida en San Miguel	<p>Antonio González de 67 años, fue capturado el jueves por la mañana, acusado de intentar asesinar a machetazos a su compañera de vida, el hecho se registró en una vivienda ubicada en el caserío de San Miguel Centro, informó la PNC. La víctima, cuya identidad no fue especificada, fue trasladada hacia el hospital nacional San Juan de Dios, con heridas profundas en la cabeza, mandíbula y brazos, de acuerdo con la descripción de las autoridades que realizaron la inspección. Datos del Observatorio de Violencia, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), registraron que de 42 feminicidios ocurridos entre el 1 de enero al 31 de octubre del 2023, 148% fue cometido por las parejas o expar4ejas sentimentales de las víctimas.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/sujeto-intento-asesinar-a-machetazos-a-su-companera-de-vida/</p>	LPG Pág.28 La Página Viernes 10 Mayo 2024
Sujetos asesinaron a una señora por haberles llamado la atención	<p>La PNC capturó a cuatro sujetos que asesinaron a una mujer de 70 años por haberles llamado la atención. El suceso ocurrió mientras las personas departaban al interior de un apartamento, cuando la mujer les llamó la atención, discutieron y le dieron una golpiza hasta quitarle la vida. Este suceso fue registrado por las autoridades en los condominios Montecristo, del distrito de Soyapango, municipio San Salvador Este. Los responsables fueron identificados como Raquel Cabezas Valdés, hija; Juan Carlos Ramírez Rodríguez, yerno; German Rodolfo García López, amigo y Pedro Geovanny Arias Palacios, amigo. Las autoridades policiales señalaron que los responsables del suceso serán procesados con todo el peso de la ley por sus acciones cometidas contra una mujer.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/sujetos-asesinaron-a-una-senora-por-haberles-llamado-la-atencion/</p>	La Página Viernes 10 Mayo 2024
Una rosa para las madres buscadoras	<p>“Ese día ella siempre me regalaba rosas a mí”, recordó Beatriz Hernández, madre de Marcela Jackelin Rodas Hernández (quien el 19 de abril de 2024 cumplió tres años de desaparecida), al compartir cómo era celebrar el Día de las Madres cuando su familia estaba completa. Para las madres buscadoras los 10 de mayo se han convertido en días de mucha tristeza al no poder tener un abrazo de sus hijas o hijos desaparecidos. “Para mí, como mamá, es frustrante que no hay ninguna respuesta. Con su ausencia los días de celebración ya no vuelven a ser iguales”, agregó Beatriz.</p> <p>https://voces.org.sv/una-rosa-para-las-madres-buscadoras/</p>	Voces EDH Viernes 10 Mayo 2024
Capturan a supuesto asesino de una mujer	<p>La PNC informó que capturó al responsable de matar a una mujer de 22 años de edad en el distrito de Jayaque, La Libertad, la tarde del 8 de mayo. Según las autoridades, el asesino fue Saúl Ernesto Alvarado Zaldaña, a quién además se le decomisó el arma con la que cometió el crimen. La víctima fue Kenny Marisol Juárez Romero y según las primeras indagaciones ella lavaba ropa en una quebrada de la finca. El Rosario, en Jayaque, cuando el hombre la encontró y la mató. La fallecida tenía una hija de cuatro años de edad, que ha quedado al cuidado de sus abuelos. El año pasado, ORMUSA contabilizó 43 feminicidios a nivel nacional, la mayoría de ellos cometidos por la pareja de la víctima o personas cercanas de la víctima por lo que piden más seguridad para las mujeres.</p>	LPG Pág.24 Lunes 13 Mayo 2024
Mayo: Un mes de dolor y nostalgia para la familia e Verónica Delgado	<p>Cada mayo las familias salvadoreñas aprovechan para celebrar y consentir a sus madres: el ser que les dio la vida. Se reúnen, comen, preparan regalos, llevan serenatas y demás. Pero, no todas las madres tienen esa dicha de estar con sus hijas e hijos. A algunas les han arrebatado esa oportunidad, como a Verónica Delgado, madre buscadora de Paola Jimena Arana Delgado, quien desapareció justo en el mes en que se conmemora a las madres. Mayo ya no es igual, ya que, además, Paola y Verónica cumplen años en dicho mes y el 26 de mayo se cumplen dos años de la desaparición de Paola; dos años en que las autoridades no le han brindado ni una pista o información sobre la ubicación de su hija.</p> <p>https://voces.org.sv/mayo-un-mes-de-dolor-y-nostalgia-para-la-familia-de-veronica-delgado/</p>	Voces Lunes 13 Mayo 2024
El 60% de los feminicidios registrados en 2024 han sido cometidos por sus parejas	<p>El 60 % de los feminicidios registrados en 2024 por el Observatorio de Violencia de Género de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la paz (Ormusa) fueron cometidos por sus parejas, es decir, seis de las diez mujeres asesinadas entre el 1 de enero al 30 de abril, por sus parejas o exparejas sentimentales. Ormusa sostiene que seis mujeres fueron asesinadas por sus parejas, el resto fueron otras personas. Entre los 10 feminicidios están tres menores de edad que fueron asesinadas supuestamente por sus progenitores.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-60-de-los-feminicidios-registrados-en-2024-han-sido-cometidos-por-sus-parejas</p>	Diario El Mundo Martes 14 Mayo 2024

<p>Pandillero es condenado a ocho años de cárcel por desaparecer a excompañera de vida</p>	<p>A ocho años de prisión fue condenado Fermín Eduardo Arévalo Rivas, por la desaparición de su excompañera de vida Mirna Guadalupe López, quien a la fecha no ha sido encontrada. En la vista pública, el Tribunal Quinto de Sentencia de San Salvador lo encontró responsable del delito de privación de libertad agravada ya que las pruebas presentadas por la FGR lo incriminaron en el hecho. La madre de la víctima testificó que el 22 de julio de 2018, a las 6:30 de la tarde, llegó su nieta a su vivienda en Santo Tomás, departamento de San Salvador.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/pandillero-es-condenado-a-ocho-anos-de-carcel-por-desaparecer-a-excompanera-de-vida/503981/</p>	<p>Diario El Salvador Martes 14 Mayo 2024</p>
<p>Organizaciones exigen una investigación exhaustiva y captura para responsables del feminicidio de Rosa Elvira</p>	<p>La FGR presentó el pasado 17 abril un requerimiento contra Edwin Antonio Cáceres Ramírez por el delito de feminicidio y un proceso contra Lizeth del Carmen Hernández Coreto, Karla Esmeralda Siguach García y Daniel Adonay García Mauricio, a quienes se presume que ayudaron al imputado a huir después del crimen. Según las investigaciones fiscales, la víctima fue reportada como desaparecida el 19 de marzo de este año, luego que retirara 2 500 dólares para la construcción de una vivienda, en una institución financiera de la zona. Tras no regresar a su hogar, la familia presentó una denuncia. Declaraciones brindadas a Revista La Brújula afirman que la respuesta de la FGR a familiares no cumplió sus expectativas. «<i>Cuando fuimos a poner la denuncia, nos insinuaron que quizá se había ido con alguien</i>», comentó el hermano de Rosa. Agregó que la Fiscalía los desvió en la búsqueda al sugerirles que Rosa «<i>estaba bien, según algunas conversaciones escuchadas</i>». Este hecho llevó tanto a la familia como a la organización a mantener la esperanza de encontrar a Rosa con vida.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/05/14/organizaciones-exigen-una-investigacion-exhaustiva-y-captura-para-responsables-del-feminicidio-de-rosa-elvira/</p>	<p>Revista La Brújula Martes 14 Mayo 2024</p>
<p>Encuentran cadáver de una dominicana</p>	<p>Una ciudadana de República Dominicana, de nombre Arisbelkis Valdez Rosario, de 29 años, fue encontrada sin vida el la tarde de este lunes 13 de mayo en el caserío Las Pozas, del cantón El Ángel, en San Antonio Pajonal, municipio de Santa Ana Oeste. Inicialmente, la PNC informó en sus redes sociales que la extranjera había fallecido al caer de un camión en el que viajaba junto a otras personas que se dirigían de forma ilegal hacia Estados Unidos, y que el cuerpo no tenía señales de violencia. Sin embargo, al final del día, la institución policial incluyó la muerte de la mujer en su reporte diario de homicidios.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Encuentran-sin-vida-a-dominicana-en-San-Antonio-Pajonal-20240514-0053.html https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujer-dominicana-asesinada-santa-ana/1142365/2024/#:~:text=La%20Polic%C3%ADa%20Nacional%20Civil%20report%C3%B3,el%20departamento%20de%20Santa%20Ana https://lapagina.com.sv/nacionales/dominicana-muere-en-el-salvador-al-buscar-el-sueno-americano/ https://diarioelsalvador.com/hallan-cadaver-de-ciudadana-dominicana-en-san-antonio-pajonal-santa-ana/503712/ https://croniosv.com/nacionales/autoridades-reportan-el-hallazgo-de-un-cuerpo-sin-vida-en-santa-ana/</p>	<p>LPG Pág.20 La Página Diapiro El Salvador Cronio Miércoles 15 Mayo 2024</p>
<p>Inicia nuevo juicio por la muerte de la agente policial Carla Ayala</p>	<p>Este miércoles 15 de mayo inició el juicio contra seis personas involucradas en la muerte de la exagente policial, Carla Ayala, hecho ocurrido en diciembre de 2017. El Juzgado Especializado para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres (LEIV) de Santa Ana ha programado el juicio para las próximas dos semanas. La FGR pide para cada uno de los imputados penas de hasta 50 años de prisión. En este caso por feminicidio agravado están siendo procesados: Julio César Flores Castro, (exjefe del GRP), Pablo Antonio Estrada Villalobos, Alex Obdulio López Martínez, y se les suma el delito de incumplimiento de deberes. A Ovidio Antonio Pacheco Morales y Wilfredo Deras Hernández se les suma el delito de comisión por omisión y se anexó al proceso de Juan José Castillo Arévalo, alias “El Samurai”, a quien señalan como el “principal autor directo” del feminicidio agravado en perjuicio de la agente Ayala.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Inicia-nuevo-juicio-contra-implicados-en-el-feminicidio-de-la-agente-policial-Carla-Ayala-20240515-0056.html https://diarioelsalvador.com/inicia-juicio-por-feminicidio-de-agente-carla-ayala-asesinada-en-diciembre-de-2017/504634/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Continua-juicio-por-feminicidio-de-la-exagente-policial-Carla-Ayala.-20240516-0075.html https://diarioelsalvador.com/en-juicio-de-carla-ayala-declaran-mas-de-10-testigos/508026/ https://diarioelsalvador.com/fiscalia-pide-pena-maxima-para-acusados-de-feminicidio-de-agente-carla-ayala/510092/</p>	<p>LPG Pág.8 Diario El Salvador Jueves 16 Mayo 2024</p>
<p>Decano de Facultad de Medicina implicado en violencia contra la mujer</p>	<p>Tres trabajadoras administrativas de la Facultad de Medicina de la Universidad de El Salvador (UES) denunciaron al decano de dicha facultad por presuntas infracciones a la Ley Especial Integral para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres (LEIV), y se ha abierto una investigación por posibles violaciones al Reglamento Disciplinario de la UES. Según la información proporcionada por una de las denunciadas, quien solicitó mantener su identidad en reserva, “el señor decano violentó las medidas [de protección] y por eso es que llegó la policía, lastimosamente muchos alumnos y docentes encerraron en el decanato al decano, y por eso no se lo pudieron llevar hasta ahora”.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/decano-de-facultad-de-medicina-implicado-en-violencia-contra-la-mujer/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Jueves 16 Mayo 2024</p>
<p>Decretan detención provisional para cobrador de bus que acosó a una mujer</p>	<p>El Juzgado de Paz de Ilopango decretó detención provisional por acoso sexual a un cobrador de bus que acosó a una mujer en la calle. Se trata de Elmer V. de L., de 54 años de edad, quien el pasado 9 de mayo acosó a una mujer de 35 años en la calle Veracruz del distrito de Ilopango, San Salvador Este. De acuerdo con los reportes, el hombre en estado de ebriedad le hizo propuestas sexuales a la mujer y la tomó de la mano, por lo que la víctima logró esquivarlo y aceleró su paso hasta llegar a casa. Posterior al</p>	<p>La Página Jueves 16 Mayo 2024</p>

	llegar a su casa, la mujer le contó lo que le sucedió a su madre y su compañero de vida, quien interpuso la denuncia en la PNC, por lo que fue capturado en flagrancia. https://lapagina.com.sv/nacionales/decretan-detencion-provisional-para-cobrador-de-bus-que-acoso-a-una-mujer/	
Pandilleros condenados por desaparecer a profesora	Tras casi seis años de proceso, una mujer y un hombre, perfilados como miembros de la Pandilla 18, fueron condenados a 25 años de cárcel tras ser declarados responsables de desaparecer a una profesora de educación parvularia en el distrito de San Pedro Masahuat, en La Paz Oeste. Yanira Ramírez de Díaz y José Isaías Mena González recibieron la condena del Tribunal de Sentencia de Zacatecoluca, por el delito de desaparición de personas en perjuicio de la docente Ana Yanira Rivera de Cañas, quien aún no ha sido localizada. La profesora trabajaba en la Escuela de Educación Parvularia “Cuscatlán”, ubicada en Cojutepeque, y fue privada de libertad en la lotificación Asturias de San Pedro Masahuat, a eso de las 5:30 de la mañana del 30 de mayo de 2018, según un documento público de la FGR fechado el 28 de septiembre de 2018. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sentencias-san-pedro-masahuat-cojutepeque-isidro-cabanas-la-paz-desapariciones-homicidios-violencia-pandillas-accionar-de-las/1142873/2024/	EDH Pág.18 Viernes 17 Mayo 2024
Programan audiencia contra sobrino del exalcalde del Puerto de La Libertad por homicidio	El Juzgado Segundo de Instrucción de Santa Tecla programó para el próximo 20 de mayo la audiencia preliminar en contra de Carlos Gustavo Jiménez Rodríguez, quien es acusado de matar a su tío el exalcalde del Puerto de la Libertad, Miguel Ángel Jiménez Aguilera, así como a la compañera de vida del exalcalde, Krissia Lorena Muñoz Campos, un hecho del 8 de febrero del 2023. "Señalase la celebración de la audiencia preliminar a las 10:30 de la mañana del 20 de mayo del 2024", dice la notificación del Juzgado Segundo de Instrucción de Santa Tecla. El juzgado también libró oficio al Centro Penal "La Esperanza" para que haga el traslado del imputado a la sala de audiencia. Jiménez Rodríguez es procesado por el delito de homicidio agravado, tenencia y portación y conducción irresponsable de arma de fuego. https://diario.elmundo.sv/nacionales/programan-audiencia-contra-sobrino-del-exalcalde-del-puerto-de-la-libertad-por-homicidio	Diario El Mundo Viernes 17 Mayo 2024
Miriam Granados, regidora de La Paz Centro: "Temo por mi vida"	En medio de un conflicto en el partido Gana en torno a la sucesión del alcalde capturado en el nuevo municipio de La Paz Centro, la cuarta regidora propietaria de ese partido, Miriam del Carmen Granados de Minero, aseguró en X que teme por su vida. Con cuatro de seis votos, el concejo de la Paz Centro revocó el viernes el acuerdo de nombramiento de la regidora Granados de Minero como alcaldesa en funciones y nombró en su lugar al segundo regidor suplente, Amílcar Efigenio Arias. Poco antes ella subió una fotografía del exdiputado Mario Tenorio y reclamaba por personas que estaban bloqueando su cargo en funciones así como "secuestrando" documentación de la comuna. https://diario.elmundo.sv/politica/miriam-granados-regidora-de-la-paz-centro-temo-por-mi-vida	Diario El Mundo Sábado 18 Mayo 2024
Hombre es condenado a 45 años de cárcel por asesinar a su esposa y un conocido	A 45 años de prisión fue condenado José Marcelino López, por haber asesinado a su esposa y a un hombre, en Ilobasco, departamento de Cabañas. La pena la impuso el Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, de San Salvador al finalizar la vista pública. La jueza de la causa le impuso 30 años por el delito de feminicidio simple de su cónyuge de 46 años y por el homicidio simple de Rufino Leiva. En el fallo, la juzgadora dijo que la FGR le probó que López fue el responsable del doble crimen. https://diarioelsalvador.com/hombre-es-condenado-a-45-anos-de-carcel-por-asesinar-a-su-esposa-y-un-conocido/507194/	Diario El Salvador Lunes 20 Mayo 2024
Condenado a 30 años por el feminicidio de exdiputada	El Juzgado Especializado de Sentencia para una Vida Libre para las Mujeres (LEIV) de San Salvador impuso una condena de 30 años a Peter Wachowski, acusado por el feminicidio agravado de su excompañera de vida y exdiputada Yanci Urbina. El ciudadano de origen alemán era el único acusado de cometer el delito, después que las investigaciones de la FGR determinaron que la muerte de Urbina no se trató de un accidente doméstico, como se manejó al inicio. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Condena-de-30-anos-de-prision-para-acusado-por-feminicidio-de-Yanci-Urbina-20240521-0067.html https://diario.elmundo.sv/nacionales/condenan-a-pareja-de-exdiputada-yanci-urbina-a-30-anos-de-carcel-por-feminicidio-agravado https://diarioelsalvador.com/condenan-a-30-anos-de-carcel-a-peter-wachowsky-por-asesinar-a-exdiputada-yanci-urbina/507604/	LPG Pág.13 Diario El Mundo Diario El Salvador Miércoles 22 Mayo 2024
Doctora denuncia intento de agresión sexual de su jefe inmediato del hospital	Eran las 7:00 p.m. del viernes 3 de marzo del 2023 cuando la doctora Yohana Castro y otros cuatro doctores llegaron a una fiesta que se realizó en la quinta – casa de descanso- ubicada en Los Naranjos, Sonsonate. La celebración era para dar la "bienvenida" a los profesionales de la medicina que desde el 1 de enero del año pasado comenzaron el proceso de especialización en el departamento de cirugía del Hospital Nacional General "Dr. Jorge Mazzini Villacorta", de Sonsonate. https://www.diariocolatino.com/doctora-denuncia-intento-de-agresion-sexual-de-su-jefe-inmediato-del-hospital/ https://lapagina.com.sv/nacionales/condenan-a-30-anos-de-carcel-a-peter-wachowsky-por-asesinar-a-exdiputada-yanci-urbina/	Diario Co Latino Pág.6 La Página Miércoles 22 Mayo 2024
Policía captura a sujeto que intentó asesinar a su	La PNC informó la reciente captura de Antonio Guadalupe Aquino Reyes, de 43 años de edad, quien posee una orden porque quiso asesinar a su compañera de vida. Según la policía, este sujeto es reclamado por la justicia salvadoreña ya que está siendo reclamado por un juzgado de San Salvador. El	La Página Diario El Salvador Miércoles 22

<p>esposa</p>	<p>hombre ha sido llevado a las bartolinas y posteriormente será llevado a los juzgados donde se le requiere, será procesado por el delito de homicidio agravado en grado de tentativa. https://lapagina.com.sv/nacionales/policia-captura-a-suieto-que-intento-asesinar-a-su-esposa/ https://diarioelsalvador.com/arrestan-a-hombre-que-intento-asesinar-a-su-companera-de-vida/507553/</p>	<p>Mayo 2024</p>
<p>Capturan a hombre acusado de violación en Antiguo Cuscatlán</p>	<p>Elementos de la PNC pusieron bajo arresto a un hombre acusado de violación, según confirmó la institución policial este miércoles por la mañana. El detenido responde al nombre de Luis Enrique Urrutia, de 44 años de edad, quien cuenta con una orden judicial por el delito de violación en modalidad continuada. «Capturamos a Luis Enrique Urrutia, 44 años de edad, por tener una orden judicial en su contra por el delito de violación en modalidad continuada. Urrutia es reclamado por un juzgado de Santa Tecla y ha sido condenado a 12 años de cárcel», detalló la institución policial en sus redes sociales. https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-hombre-acusado-de-violacion-en-antiguo-cuscatlan/ https://diarioelsalvador.com/arrestan-a-hombre-acusado-de-violacion-en-antiguo-cuscatlan/507773/</p>	<p>La Página Diario El Salvador Miércoles 22 Mayo 2024</p>
<p>Paola cumple años desaparecida: “es una búsqueda desesperada”</p>	<p>La defensora de derechos humanos Verónica Delgado, junto a familiares y organizaciones de búsqueda de personas desaparecidas, realizaron una presentación de piezas artísticas en conmemoración de los dos años de desaparición de su hija, Paola Arana. En la realización de estas piezas participaron diferentes artistas con técnicas como collage, bordado, acuarela y otros. Los resultados fueron expuestos en el monumento a la Constitución, en San Salvador. Paola desapareció el 26 de mayo de 2022 cuando se dirigía a una consulta médica y desde entonces su familia y organizaciones no han cesado en su búsqueda. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Conmemoran-los-dos-anos-de-busqueda-de-Paola-Arana-con-obras-artisticas-20240522-0036.html</p>	<p>LPG Pág.6 Jueves 23 Mayo 2024</p>
<p>Capturan a policía por presunta violación</p>	<p>Erick Alfonso Lima Ortega, de 37 años, agente de la PNC fue capturado en flagrancia en la delegación de Apopa, en San Salvador Oeste, acusado del delito de violación en perjuicio de una mujer. De acuerdo con el informe policial el abuso habría ocurrido la noche del 19 de mayo en la vivienda de la víctima situada en Chalchuapa, Santa Ana Oeste. Lima es parte de la Sección Táctica Operativa (STO) de la referida delegación policial. De acuerdo con el relato de los hechos, el policía se encontraba consumiendo bebidas alcohólicas con la víctima y su esposo. Los tres se fueron a la vivienda de la pareja y el agente abandonó la casa, pero regresó al inmueble para presuntamente cometer la violación de la mujer y luego huir del lugar. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Capturan-a-policia-por-presunta-violacion-de-una-mujer-en-Santa-Ana-20240522-0061.html</p>	<p>LPG Pág.16 Jueves 23 Mayo 2024</p>
<p>Detienen a sujeto como sospechoso de matar a machetazos a su papá y madrastra en San Salvador</p>	<p>Un hombre identificado como Irán Portillo Barrantes de 29 años de edad fue capturado por la PNC como sospechoso de matar a machetazos a su papá y su madrastra en la colonia San Antonio Abad, en San Salvador, según confirmaron fuentes policiales a Diario El Mundo. La escena de homicidio fue procesada desde la madrugada de este jueves, pero el hecho habría ocurrido el pasado lunes 20 de mayo. Las víctimas han sido identificadas como Irán Enrique Portillo de 60 años de edad, padre del sospechoso, y la compañera de vida del papá, identificada únicamente por el nombre de María. https://diario.elmundo.sv/nacionales/detienen-a-sujeto-como-sospechoso-de-matar-a-machetazos-a-su-papa-y-madrastra-en-san-salvador https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-asesinatos-san-salvador-pnc-capturados/1144274/2024/ https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sonsonate-norte-nahuizalco-detenido-pnc-fiscalia-general-feminicidio-1144452/2024/</p>	<p>Diario El Mundo EDH Jueves 23 Mayo 2024</p>
<p>Capturan con cuchillo a su expareja en Sonsonate</p>	<p>La PNC informó este jueves que capturó a un hombre que intentó matar con un cuchillo a su expareja el pasado 15 de mayo en Nahuizalco, Sonsonate. El hombre identificado como José Israel Vanegas Pérez tenía orden de captura por los delitos de homicidio agravado en grado de tentativa y hurto. "Los hechos ocurrieron en Nahuizalco, Sonsonate, donde la víctima fue auxiliada y luego atendidas en un hospital", informó la PNC a través de X (antes Twitter). Según el Observatorio de la Violencia de Género de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la paz (Ormusa), el 60 % de feminicidios que han sido registrados este año han sido cometidos por parejas o exparejas sentimentales de las víctimas. https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-suieto-que-intento-matar-con-cuchillo-a-su-expareja-en-sonsonate https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sonsonate-norte-nahuizalco-detenido-pnc-fiscalia-general-feminicidio-1144452/2024/</p>	<p>Diario El Mundo EDH Jueves 23 Mayo 2024</p>
<p>Mujer denuncia supuesto acoso policial “Me apuntaron con un fusil y me amenazaron con meterme a una pila”</p>	<p>En la casa de Marisol R. falta absolutamente de todo y siempre ha faltado, como suele pasar en la mayoría de familias que viven en comunidades empobrecidas, marginalizadas y olvidadas por el Estado. Ella tiene 22 años y nunca fue a la escuela, porque en su casa había necesidad de ganarse la vida desde que ella y su hermano eran unos niños. Ambos comenzaron a ayudar a su madre a vender fruta en el puente de San Marcos Lempa, cuando ella tenía siete años. Ahora es una madre soltera y tiene la responsabilidad de proveer los medios de vida para sus dos hijos pequeños, de dos y cinco años, y sus dos padres enfermos. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/regimen-de-excepcion-pnc-policia-carceles-1144617/2024/</p>	<p>EDH Pág.18 Sábado 25 Mayo 2024</p>
<p>Condenan a 30 años de cárcel a</p>	<p>Un hombre fue condenado a 30 años de prisión por haber asesinado a su excompañera de vida tras haberle propinado una golpiza en su vivienda, según confirmó este sábado la FGR. El imputado responde</p>	<p>La Página Domingo 26</p>

<p>hombre que mató a su excompañera de vida</p>	<p>al nombre Rodrigo Alfredo Pérez González, quien fue encontrado culpable del delito de feminicidio agravado en contra de su excompañera de vida, por lo que se le decretó una condena de 30 años en la cárcel. Según detallo la institución fiscal, Pérez González raptó a su víctima y se la llevó hasta su casa, donde la golpeó en repetidas ocasiones hasta quitarle la vida. Luego, abandonó el cuerpo de su víctima en un tramo que conduce hacia el sector de los Planes de Renderos, en San Salvador.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/condenan-a-30-anos-de-carcel-a-hombre-que-mato-a-su-excompanera-de-vida/</p>	<p>Mayo 2024</p>
<p>Capturan a sujeto que agredió a su pareja en Olocuilta</p>	<p>Carlos Ismael Argueta Alvarenga fue detenido por la PNC por agredir a su pareja, la madrugada del domingo en Olocuilta, departamento de La Paz. En redes sociales circuló el video de la agresión, en la que Argueta aparece golpeando a su pareja en el rostro y el estómago. La PNC dijo en su cuenta de X, que el detenido “será puesto a disposición de la justicia para que responda por sus actos. Cero impunidad”.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/capturan-a-sujeto-que-agredio-a-su-pareja-en-olocuilta https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/violencia-fisica-de-genero-olocuilta-pnc/1145062/2024/#:~:text=Carlos%20Ismael%20A.%20A.%2C%20en%20Olocuilta%2C%20La%20Paz.&text=2024%2D%2010%3A25-Carlos%20Ismael%20A.%20A.,pareja%20y%20luego%20fue%20detenido</p>	<p>Diario El Mundo EDH Domingo 26 Mayo 2024</p>
<p>Médicos denuncian acoso y violencia contra la mujer</p>	<p>Dos médicos que trabajaron como residentes en el Hospital Nacional de Sonsonate “Dr. Jorge Mazzini Villacorta” afirmaron haber enfrentado acoso y expresiones de violencia contra la mujer por parte de otros médicos, contra quienes ya interpusieron denuncias ante la PNC. La doctora Yohana Castro y el doctor Manuel Alvarado López señalaron de presunto acoso laboral y malos tratos a médicos del departamento de Cirugía General.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Medicos-denuncian-acoso-laboral-y-violencia-contra-la-mujer-en-hospital-de-Sonsonate-20240524-0104.html</p>	<p>LPG Pág.24 Lunes 27 Mayo 2024</p>
<p>Programan juicio contra expleado de la CSJ procesado por lesiones a su expareja</p>	<p>El Tribunal Cuarto de Sentencia de San Salvador programó para el próximo 25 de junio el juicio en contra de Juan Ramón Rojas Mayorga, un expleado de la Sala de lo CSJ, procesado por el delito de lesiones graves agravadas, en perjuicio de su expareja a la que golpeó en julio del 2023. Fuentes cercanas al caso temen que durante el juicio ocurra algún tipo de favorecimiento por el hecho que fue empleado de la Corte Suprema de Justicia, ya que explican que desde la etapa inicial se le permitió continuar el proceso en libertad bajo medidas, cuando la FGR pedía la detención.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/programan-juicio-contra-expleado-de-la-csi-procesado-por-lesiones-a-su-expareja</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 30 Mayo 2024</p>
<p>Más del 50% de agresores de mujeres políticas son hombres</p>	<p>“El 57 % de los agresores identificados fueron hombres, y el 32 % de las víctimas eran mujeres militantes o simpatizantes de partidos políticos. La violencia psicológica y emocional representó el 64 % de los casos, seguida de la violencia simbólica (19 %), física (13 %) y sexual (4 %), dicta el informe final. En el caso de las elecciones presidenciales y legislativas del 4 de febrero, “el perfil del agresor varió, el 58 % fueron identificados como hombres, seguidos por el 33 % de mujeres. Además, se observó que el 25 % de los agresores eran integrantes de partidos políticos, el 24 % eran ciudadanos votantes y otro 24 % eran miembros de JRV”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mas-del-50-de-agresores-de-mujeres-politicas-son-hombres-20240530-0103.html</p>	<p>LPG Pág.20 Viernes 31 Mayo 2024</p>
<p>Violencia contra mujeres predominó en elecciones 2024</p>	<p>La violencia psicológica y emocional fue la más sufrida por las mujeres durante el proceso electoral de este 2024, seguida de casos de violencia simbólica, sexual y física, según identificó el Observatorio de violencia contra las mujeres políticamente activas en El Salvador, que presentó su informe este jueves. El Observatorio estuvo liderado por la Asociación Nacional de Regidoras, Síndicas y Alcaldesas Salvadoreñas (Andrysas) y su informe señala en los resultados cualitativos, a partir de entrevistas a profundidad, la persistencia de la violencia política dirigida hacia las mujeres en el ámbito público y en el político buscando obstaculizar su participación en la toma de decisiones.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/violencia-politica-mujeres-politicas-elecciones-2024/1145819/2024/#:~:text=De%20cara%20a%20las%20elecciones.y%20la%20f%2C%20ADsica%20el%2013%20%25</p>	<p>EDH Pág.16 Viernes 31 Mayo 2024</p>
<p>Condenan a pandilleros que obligaban a una mujer a cobrar la extorsión para luego asesinarla</p>	<p>La GR informó sobre la condena de dos pandilleros de la mara 18, quienes mantenían amenazada a una mujer para que fuera a cobrar dinero proveniente de la extorsión y que posteriormente asesinaron. «La víctima había recibido amenazas para que recogiera el dinero de la extorsión, el cual tenía que ser entregado a estos pandilleros del barrio 18. Sin embargo, en octubre 2018 con engaños se la llevaron a un predio baldío en donde le quitaron la vida», indicó la FGR en su cuenta oficial de X.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/condenan-a-pandilleros-que-obligaban-a-una-mujer-a-cobrar-la-extorsion-para-luego-asesinarla/512391/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 31 Mayo 2024</p>